

RESUMEN

DE INFORMACIÓN NACIONAL



DOMINGO 23 DE JUNIO DE 2013

DISTRITO FEDERAL

SE DISPUTAN ADULTOS MAYORES PRI Y PRD

Los gobiernos de los partidos Revolucionario Institucional (PRI) y de la Revolución Democrática (PRD) libran una batalla por conseguir la preferencia de los adultos mayores mediante subsidios focalizados en forma de pensiones, ya que los consideran una "clientela leal", de acuerdo con expertos consultados. Edna Jaime, directora de la organización México Evalúa, consideró que todo programa social tiene una repercusión política, y "creo que el PRI quiere ganarle las bases electorales al PRD; es la lógica de la Cruzada Nacional contra el Hambre en el Distrito Federal". Gustavo López Montiel, profesor de Ciencia Política del Tecnológico de Monterrey, afirmó que se ha comprobado que las personas de la tercera edad, "en términos clientelares, son más leales que cualquier otro grupo social a quienes el gobierno les pueda dar alguna beca". Con 10 años de antigüedad en la capital del país, el plan de asistencia hoy llamado Nueva vida a los 68 años beneficia con una suma mensual de 971 pesos a 480 mil adultos mayores. Por parte del gobierno federal, el programa 70 y más amplió la población objetivo al transformarse en 65 y más. La meta es afiliar a 433 mil 935 adultos en el DF, poco menos del doble de los que había en 2012, depositándoles 525 pesos mensuales. (EL UNIVERSAL, P. 1 Y 6, MARIANA LEÓN MEDINA)

JUSTIFICA EBRARD VENTA DE ACTIVOS DURANTE SU GESTIÓN

Marcelo Ebrard, ex jefe de gobierno del Distrito Federal, reconoció que se tomaron decisiones "equivocadas" en la venta de activos públicos durante su gestión. No obstante, justificó que la desincorporación de calles y predios es una disposición en la Ley de Ingresos, avalada por el Comité de Patrimonio Inmobiliario. En entrevista, el ex mandatario local criticó decisiones "equivocadas" del Comité de Patrimonio Inmobiliario y que debieron ser corregidas, como la venta de la calle Rébsamen, en la colonia Del Valle, que suscitó la oposición vecinal y por la cual sólo cobraron 18 millones de pesos. (EL UNIVERSAL, P. 3, JORGE RAMOS PÉREZ)

ESTADO DE MÉXICO

ASESINAN A EX REGIDORA DE TOLUCA

Irene Romero Castillo, ex regidora del municipio de Toluca, Estado de México, durante la administración de la alcaldesa María Elena Barrera Tapia, fue encontrada muerta en Almoloya de Juárez. La Procuraduría General de Justicia del Estado de México (PGJEM) reveló que la ex funcionaria fue reportada como desaparecida el 27 de mayo pasado, cuatro días después de la última vez que sus familiares la vieron con vida cuando salió de su casa para dirigirse a la Cámara de Diputados, instancia donde actualmente laboraba. La mujer fue identificada luego de los estudios realizados a un cuerpo que fue localizado el 30 de mayo en el Barrio de la Soledad, hechos por los que se inició una carpeta de investigación por el delito de homicidio. (REFORMA, P. 7, HÉCTOR LÓPEZ)

RESUMEN

DE INFORMACIÓN NACIONAL



DOMINGO 23 DE JUNIO DE 2013

MORELOS

PERFILAN SEGUNDO PISO EN CUERNAVACA

La Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT) analiza la posibilidad de construir un segundo piso en Cuernavaca, Morelos. El proyecto costaría entre 9 mil millones y 12 mil millones de pesos, y se realizaría sobre la autopista México-Cuernavaca, en el tramo que cruza por la capital morelense. El objetivo es evitar el intenso tráfico que se genera en la carretera que pasa por esa ciudad. Raúl Murrieta, subsecretario de Infraestructura de la SCT, dijo que el proyecto se está planteando porque la liberación del derecho de vía para construir un nuevo libramiento ha resultado prácticamente imposible debido a conflictos sociales. (REFORMA, P. 1, NALLELY ORTIGOZA)

VERACRUZ

QUEMAN AUTOS DE MILITANTES PANISTAS EN TIERRA BLANCA

Sujetos a bordo de motocicletas lanzaron bombas molotov contra vehículos de militantes del Partido Acción Nacional (PAN) que participan en la campaña electoral en el municipio de Tierra Blanca, Veracruz, sin que se reportaran lesionados. Los vehículos fueron incendiados en tres hechos separados y simultáneos. "Lamentamos los hechos que ocurrieron esta madrugada en contra de militantes y simpatizantes de Acción Nacional. En Tierra Blanca fueron incendiados tres vehículos, uno de ellos pertenece a la candidata a regidora tercera por ese Municipio y los otros dos son de militantes panistas que están trabajando para la campaña del candidato a alcalde, Saúl Lara González", informó el Comité Directivo Estatal (CDE) del blanquiazul. (REFORMA, P. 13, LEV GARCÍA)

ZACATECAS

ULTIMAN A EX EDIL DE ZACATECAS

Autoridades locales informaron que José Rodríguez Román, ex alcalde de la localidad de Saín Alto, Zacatecas, fue ultimado el viernes. De acuerdo con las primeras investigaciones, el asesinato se registró cuando hombres armados intentaron robar la camioneta del ex edil y éste se resistió. Los hechos se registraron en la Colonia Ojocaliente, del citado municipio. (REFORMA, P. 7, REDACCIÓN)

CREACIÓN DEL INE ROMPERÍA PRINCIPIOS FEDERALISTAS: GALVÁN RIVERA

"La propuesta de crear un Instituto Nacional de Elecciones (INE) rompe con los principios del federalismo que son origen y futuro del Estado mexicano, permitiendo la posibilidad de un regreso al pasado, cuando las decisiones en materia electoral se tomaban desde el centro político del país", aseguró Flavio Galván Rivera, magistrado del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF). El funcionario del máximo órgano judicial en materia electoral del país afirmó lo anterior durante su participación en la reunión extraordinaria de la Asociación de Presidentes y Presidentas de los Institutos y Consejos Electorales de las Entidades Federativas (APPICEEF). En dicho encuentro, esta asociación rechazó la propuesta de crear el INE, prevista en la discusión de la reforma electoral y que se ha ventilado en el seno del Pacto por México. En las instalaciones del Instituto Electoral del Distrito Federal (IEDF), los presidentes de los organismos comiciales locales ratificaron su convicción de que cualquier reforma electoral debe implicar el fortalecimiento de la autoridad electoral, local y federal, y no su debilitamiento. (OVACIONES, P. 2, NACIONAL, PATRICIA RAMÍREZ)

RESUMEN

DE INFORMACIÓN NACIONAL



DOMINGO 23 DE JUNIO DE 2013

PRD RECHAZA QUE TEPJF NOMBRE A CONSEJERO DEL IFE

El Partido de la Revolución Democrática (PRD) en la Cámara de Diputados calificó como "una incongruencia absoluta" la posibilidad de que la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) designe al consejero faltante en el Instituto Federal Electoral (IFE). Al sumarse al rechazo del Partido Acción Nacional (PAN) ante una eventual salida que dejara en manos de los siete magistrados electorales el nombramiento, la bancada perredista en San Lázaro advirtió que el hecho podría dar paso incluso a una controversia constitucional. Al respecto, Fernando Zárate Salgado, integrante de dicha fracción y secretario de la Comisión de Puntos Constitucionales de la Cámara baja, alertó que, de concretarse esa posibilidad, se actuaría violentando la ley, lo que deslegitimaría las decisiones futuras del IFE. "Si la oligarquía burocrática electoral decide designar al consejero del IFE se intentaría imponer por encima de la ley y del Congreso, atropellando la fuente de la democracia y el poder que legitima a las instituciones del país", advirtió. (EXCÉLSIOR, P. 4, NACIONAL, IVONNE MELGAR)

TEPJF REVOCA CANDIDATURA A DIPUTACIÓN EN OAXACA

A dos semanas de los comicios del 7 de julio, el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) revocó el registro de Alejandro Martínez como candidato a diputado local del Distrito XX en Oaxaca, quien contendía a favor de la alianza formada por los partidos Acción Nacional (PAN), de la Revolución Democrática (PRD) y del Trabajo (PT). Lo anterior, debido a que su designación fue hecha cuando aún era alcalde de San Pedro y San Pablo Ayutla, situación contraria a derecho, indica la sentencia. (REFORMA, P. 13, NACIONAL, VIRGILIO SÁNCHEZ)

CORDERO Y PRECIADO CRUZAN NUEVA SERIE DE ACUSACIONES

De nueva cuenta, Jorge Luis Preciado, coordinador del grupo parlamentario del Partido Acción Nacional (PAN) en el Senado, y Ernesto Cordero, ex líder senatorial de esa bancada, se confrontaron por los cambios al estatuto que rige a esa fracción en la Cámara alta. Preciado acusó, mediante un oficio, a Cordero de incurrir en "conflicto de intereses" y de "violentar las disposiciones legales" al publicar en la Gaceta Parlamentaria, en su calidad de presidente de la Mesa Directiva, las reformas que hicieron los senadores afines al ex titular de Hacienda, sin el aval de su actual líder. Cordero respondió en entrevista: "La Mesa Directiva tomó nota de los cambios en el estatuto, de acuerdo con el reglamento y las normas que nos rigen en el Senado". (EL UNIVERSAL, P. 1 Y 10, HORACIO JIMÉNEZ)

NO TEMER A "TIGRE DE PAPEL": CAMACHO; REFORMA FISCAL Y ENERGÉTICA JUNTAS: GAMBOA

César Camacho Quiroz, líder nacional del Partido Revolucionario Institucional (PRI), exhortó a los partidos a no sentirse amenazados por "un tigre de papel", ni escandalizarse por un tema acordado en el Pacto por México, como la reforma energética. En conferencia de prensa, después de participar en eventos proselitistas de candidatos tricolores en Tlaxcala, indicó que si bien la propuesta es uno de los 95 acuerdos dentro del Pacto, aún no está acabada, por lo que los señalamientos que se han hecho son una "sobreacción" y no debe generarse un debate anticipado. Por su parte, Emilio Gamboa, coordinador parlamentario del tricolor en el Senado, aseguró que en el Congreso existen las condiciones necesarias para concretar las reformas energética y fiscal al mismo tiempo, a pesar de los "jaloneos" y diferencias al interior del Partido Acción Nacional (PAN), de los que opinó: "así es la política". Informó que el Pacto por México presentará su propuesta de reforma energética en dos o tres meses, por lo que hay tiempo para conciliar las posturas de los distintos grupos parlamentarios. El senador priísta adelantó que mientras el Senado analiza la iniciativa de reforma energética, la Cámara de Diputados lo hará con la fiscal. (LA CRÓNICA DE HOY, P. 1 Y 3, REDACCIÓN; MILENIO DIARIO, P. 1 Y 4, LORENA LÓPEZ)

RESUMEN

DE INFORMACIÓN NACIONAL



DOMINGO 23 DE JUNIO DE 2013

ENCIENDE EN PRD DEBATE POR PEMEX

Dirigentes, ex funcionarios y legisladores del Partido de la Revolución Democrática (PRD) apuntalaron el debate sobre la reforma energética y la modernización de Petróleos Mexicanos (Pemex). De gira por Zacatecas, Jesús Zambrano, presidente nacional del sol azteca, invitó a Marcelo Ebrard, ex jefe del gobierno capitalino, a participar en una reunión, a la que también asistiría Cuauhtémoc Cárdenas Solórzano, con senadores y diputados federales de su partido para hablar sobre la propuesta energética de la izquierda. Zambrano aseguró que en el seno del Pacto por México no se ha abordado el tema. "No se ha discutido ni media palabra de la reforma energética, como se ha especulado en los últimos días a raíz de la declaración del presidente Peña Nieto en Londres". Miguel Barbosa, coordinador del PRD en el Senado, arremetió contra quienes creen que con una alianza legislativa pueden sacar una reforma energética de fondo. "No se trata de sumar u ofrecer votos en la Cámara de Diputados o en el Senado, de animar o desanimar a algún personaje de la política nacional para que presente una iniciativa de gran calado", señaló. Por su parte, Andrés Manuel López Obrador, ex candidato presidencial de la izquierda, propuso a Peña Nieto redefinir su planteamiento, pues con sólo combatir la corrupción en Pemex se evitaría que se lleve a cabo la reforma energética, que significa "entregar las ganancias petroleras a la iniciativa privada, dejar sin presupuesto público al gobierno y atentar contra la estabilidad política y la paz social de México". (REFORMA, P. 2 Y 4, STAFF; LA JORNADA, P. 1 Y 7, CARLOS GARCÍA)

ROBLES: LA CRUZADA NO ESTÁ MUERTA; OPERADORES DE PEÑA NIETO EN LA SEDESOL, DENUNCIA ENCINAS

Rosario Robles, titular de la Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol), afirmó que la Cruzada Nacional contra el Hambre no está muerta, sólo fue suspendida en 14 estados donde habrá elecciones el próximo 7 de julio. La secretaria indicó, en entrevista con el diario español El País, que los trabajos continuarán el 8 de julio, y seguirán en las otras 18 entidades. Robles afirmó que el programa se blindará en todos los estados para evitar su uso electoral. Destacó que "la pobreza, sobre todo la que corresponde a carencia de alimentos, ha crecido en México entre 2008 y 2011, cuando se disparó por la crisis y la subida del precio de los alimentos". La funcionaria dijo que en 2011 alrededor de 11 mil personas murieron por desnutrición, lo que significa que un mexicano fallece cada hora por esa causa. Admitió que apenas se está construyendo el andamiaje institucional para este programa, que busca acabar con la desnutrición de 7.4 millones de mexicanos de 400 municipios. Por su parte, Alejandro Encinas, senador del Partido de la Revolución Democrática (PRD), reveló que priístas que fueron funcionarios durante la administración de Enrique Peña Nieto en el Estado de México, hoy son operadores en la Sedesol bajo las órdenes del subsecretario Ernesto Nemer. Un análisis elaborado por el legislador perredista señala que en la aplicación de los programas de desarrollo social han sido colocados varios ex funcionarios mexiquenses e hidalguenses de filiación tricolor. Detalló que si bien Robles aparece como coordinadora general del principal programa social del gobierno federal, la Cruzada Nacional contra el Hambre, el brazo operativo es Nemer, quien en el gobierno del Estado de México desempeñó tareas similares. (EL UNIVERSAL, P. 5, NOTIMEX; REFORMA, P. 5, LESLIE GÓMEZ)

DIPUTADOS URGEN A GOBIERNO FEDERAL Y A LEGISLADORES A DAR APOYO A MIGRANTES

La bancada del Partido de la Revolución Democrática (PRD) en San Lázaro urgió a que tanto el gobierno federal como las dos cámaras del Congreso adopten una actitud de apoyo hacia los mexicanos en Estados Unidos (EU), toda vez que aumenta la resistencia de grupos ultraconservadores a una eventual ley migratoria. El diputado Agustín Barrios Gómez dijo que el actual es el momento decisivo para que desde México los poderes Ejecutivo y Legislativo respalden a la comunidad mexicana en EU, en la inteligencia de que más de seis millones pudieran adquirir la residencia legal. Dijo que México, en materia migratoria, puede apoyar a dichos ciudadanos, con la eficacia de sus programas en la República, impidiendo el cruce de criminales procedentes de Centroamérica. Frenar el paso de delincuentes y mercancías ilegales por las fronteras con Guatemala y Belice tendría como efecto que en la línea de México con su vecino del norte fuera menor el aparato de seguridad, afirmó el legislador integrante de la Comisión de Relaciones Exteriores de la Cámara de Diputados. (EL UNIVERSAL, P. 7, JUAN ARVIZU ARRIJOJA)

Selección de PRENSA
NACIONAL 2013

Coordinación de Información y Medios

RESUMEN

DE INFORMACIÓN NACIONAL



DOMINGO 23 DE JUNIO DE 2013

COPIAN EXAMEN LOS MAESTROS VÍA FACEBOOK

Después de usarlas para copiar durante la aplicación de la Evaluación Nacional de Logros Académicos en Centros Escolares (ENLACE), los maestros volvieron a echar mano de las redes sociales para hacer trampa. La diferencia es que ahora se trata de un examen que forma parte del Programa de Carrera Magisterial. A través de Facebook, profesores compartieron preguntas de la prueba de preparación profesional, cuyos resultados los ayudan a subir de nivel e incrementar su sueldo. Este examen, que es anual para los docentes de educación básica, se empezó a aplicar ayer en el país. Dentro de la red social hay un grupo abierto al público llamado Los Maestros Somos los Más Interesados en Elevar la Calidad de la Educación, en el que un profesor publicó 20 preguntas del examen. "Preguntas que venían en el examen de carrera magisterial", escribió Noé Andrés Torres, quien se identifica en su perfil como egresado de la Escuela Normal Superior de Ciudad Madero, Tamaulipas. (REFORMA, P. 1, IMELDA ROBLES)

GÉNEROS DE OPINIÓN

EN EL CORCHO/ KATIA D´ARTIGUES

En la agenda semanal se menciona que el lunes 24 de junio comienza el seminario ¿Instituto y Tribunal Nacional de Elecciones? El debate en torno a la extinción o fortalecimiento de las instituciones electorales estatales, en el que participan José Alejandro Luna Ramos, María del Carmen Alanís Figueroa y Flavio Galván Rivera, magistrados del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF). Dicha actividad se llevará a cabo en el auditorio "Dr. Héctor Fix Zamudio", del Instituto de Investigaciones Jurídicas de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM). También asistirán José Woldenberg y Luis Carlos Ugalde, ex presidentes del Instituto Federal Electoral (IFE), así como el consejero Lorenzo Córdova, entre otros. (EL UNIVERSAL, P. 7, NACIÓN, KATIA D´ARTIGUES)

BAJO RESERVA

Los magistrados del Tribunal Federal Electoral (sic), que preside Alejandro Luna Ramos, deberán resolver si designan al noveno consejero electoral del IFE, atribución del Poder Legislativo. A finales de mayo el Tribunal emplazó a la Cámara de Diputados a reanudar el proceso de designación del sustituto de Sergio García Ramírez y el propio órgano de justicia electoral puede corregir la omisión. En tal caso, se abriría un conflicto entre poderes, ante el rechazo de los coordinadores del PAN en San Lázaro, Luis Alberto Villarreal, y del PRD, Silvano Aureoles, que han quemado naves para que sea en octubre cuando la Cámara de Diputados tome la decisión, nos explican. (EL UNIVERSAL, P. 2, NACIÓN, REDACCIÓN)

RESUMEN

DE INFORMACIÓN NACIONAL



DOMINGO 23 DE JUNIO DE 2013

INTELECTUALES PÚBLICOS Y TELELECTUALES/ RAFAEL BARAJAS

El autor comentó: “A diferencia de los intelectuales públicos, los telelectuales no son figuras éticas en la medida en la que defienden intereses y manejan, casi siempre, una agenda oculta; no son entes independientes (sin la tele o la radio se desvanecen); no cultivan ideas más que en la medida en la que le sirven al sistema; no buscan hacer avanzar la libertad y el conocimiento humanos, y cuando dicen ‘hablar por la sociedad’, en realidad expresan la opinión de los poderes fácticos. Enrique Krauze publica, después de las elecciones de 2010, un texto en El País de España, en el que afirma que México está al fin entrando en la normalidad democrática: ‘elecciones presidenciales y legislativas limpias; un Instituto Federal Electoral confiable [...] una Suprema Corte de Justicia independiente, cuyos fallos han sido respetados de manera universal [...] libertad de expresión sin cortapisas en medios impresos y electrónicos’, y concluye: ‘Ahora la democracia mexicana podrá seguirse consolidando’. No hay peor analista que el que no se quiere enterar. Si no fuera por los asesinatos de varios candidatos, por la intromisión del narco que llevó a la prensa a hablar de narcoelecciones, por las amenazas de atentados en las casillas de votación, por las incontables denuncias de fraude, por el financiamiento ilegal y abierto de empresarios a ciertos candidatos, por los dictámenes del Tribunal Electoral que dieron por buenos votos de casillas que no fueron instaladas, por la intromisión del Ejecutivo en las elecciones internas de un partido ajeno al suyo, por el monopolio informativo que ejercen Televisa y TVAzteca y por muchas, pero muchas otras lindezas semejantes, Krauze podría tener razón”. (LA JORNADA, P. 6 Y 7, LA JORNADA SEMANAL, RAFAEL BARAJAS)

REVISTAS

LEGISLATIVAS/ RECHAZO

La Comisión Permanente rechazó, por unanimidad, el acuerdo de la Mesa Directiva para que la Cámara de Diputados celebrara una sesión extraordinaria entre el 15 y el 19 de julio para elegir al sustituto de Sergio García Ramírez en el Instituto Federal Electoral (IFE). El acuerdo fue desechado con 33 votos en contra, cero a favor y cero abstenciones, y comunicado a la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), luego de que el asunto fuera declarado como de urgente resolución durante la sesión del miércoles. (REVISTA VÉRTIGO, P. 42, NACIONAL, REDACCIÓN)

LA REBELIÓN CALDERONISTA VA POR EL CONTROL DEL PAN/ NORA RODRÍGUEZ ACEVES

Ricardo Espinoza Toledo, investigador de la Universidad Autónoma Metropolitana (UAM), consideró que la crisis que enfrenta el Partido Acción Nacional (PAN) es, “en buena medida, resultado de la mala gestión del gobierno de Felipe Calderón”, así como de su intento por controlar al partido, lo cual deja al blanquiazul en una confrontación entre calderonistas, agrupados en torno al senador Ernesto Cordero, y maderistas. En entrevista para la revista Siempre!, el especialista se refirió a los cuestionamientos que en días recientes se han hecho sobre la legalidad de las reformas a los estatutos del grupo parlamentario panista en el senado, llevadas a cabo por integrantes de dicha bancada afines a Cordero, sin el aval de su coordinador. Al respecto, comentó: “aunque se recurra al Tribunal Electoral y éste le dé la razón a uno o a otro grupo, el conflicto no se resuelve, es un conflicto de fuerzas políticas dentro de un partido político que hay que atender en esa dimensión, y es ahí donde no observo que del lado del presidente nacional del PAN haya un despliegue adecuado, visible, efectivo”. (SIEMPRE!, P. 6-10, NACIONAL, NORA RODRÍGUEZ ACEVES)

RESUMEN

DE INFORMACIÓN NACIONAL



DOMINGO 23 DE JUNIO DE 2013

ALIANZAS, DESCALIFICACIONES, GOLPES BAJOS.../ JOSÉ ANTONIO CAPORAL

En el artículo se menciona que a unos días de que se realicen los comicios en 14 entidades del país, a los conflictos entre partidos se suma una persistente crisis institucional. Lo anterior es evidenciado por el hecho de que, por un lado, “se incrementan las descalificaciones hacia el Instituto Federal Electoral (IFE) y se pide la desaparición de este organismo y de los 32 institutos electorales locales para dar paso al Instituto Nacional de Elecciones y que sea éste el que organice comicios federales y locales en el país. Por otro lado, el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) ha ordenado a la Cámara de Diputados que celebre un periodo extraordinario para que concluya el proceso de designación del consejero electoral faltante en el IFE”. Sobre las alianzas formadas por los distintos partidos políticos el autor señala que la coalición PRI-PVEM-Nueva Alianza contendrá en Quintana Roo, “donde PAN y PRD acordaron ir juntos, pero de facto, toda vez que el TEPJF echó abajo esta última”. El analista agrega que “priístas, panistas y perredistas han anunciado que están listos sus respectivos equipos de abogados, los cuales ‘defenderán el voto’ ya sea en cualquiera de los 14 tribunales electorales donde se celebrarán comicios, o bien en el federal”. (REVISTA VÉRTIGO, P. 12-16, POLÍTICA, JOSÉ ANTONIO CAPORAL)